

2011年5月4日（水曜日）

しんぶん 赤 旗

文化 学問

本当に心をひとつにする、とは

小川典子

一生、忘れる事はないだろう。3月11日午後2時46分、自宅近くの駅で電車を待っているところだった。終わらない不気味な横揺れ。ホームへりこむ人々。

東日本巨大地震は、私の国を深刻な危機に誘い込んだ。前例のない地震、津波、そして原発。東日本巨大地震は、明らかになる厳しい状況に、私の気持ちも不安定になった。予定表には、3月下旬から英国や米国を周る演奏旅行が組まれている。でも、ここから出たくない。日本について鬭いた。国際線に乗るなんて、まるで逃亡

ド ビュッサー「沈める寺」を冒頭に、

東日本巨大地震は、私が出た。長い間、私は不安定な状況に、私の気持ちも不安定になっていた。予定表には、3月下旬から英国や米国を周る演奏旅行が組まれている。でも、ここから出たくない。日本について鬭いた。国際線に乗るなんて、まるで逃亡

震、津波、そして原発。ときが経つにつれて明らかになる厳しい状況に、私の気持ちも不安定になった。予定表には、3月下旬から英国や米国を周る演奏旅行が組まれている。でも、ここから出たくない。日本について鬭いた。国際線に乗るなんて、まるで逃亡

英國と米国を周って数週間ぶりに帰国する。と、希望の光を追い、努力を怠らない日本人の心意氣がよみがえっている。「心をひとつに」—

メディアは、青春をうたうような美辞麗句にあふれている。でも、心をひとつにするとは、どうい

うことなのだろう?

（おがわ・ピアニスト）

するようだ。

「日本は終わってしま

うのでしょうか?」—私の

短いメールに、爆撃開始直前の中東から返事が届

郎、武満徹、菅野由弘の

作品のあと、人間の復活

を信じたベートーヴェ

ン、最後にショパンを演

奏した。英国はチャリティ

精神が広く普及して

いる国である。「日本

のために演奏会を開きな

さい!」—そうだ、私が出

来ることは、それなの

だ。急ぎよ、日本を支援

するリサイタルを3月30

日ロンドン、キングスプ

レイスで弾くことにし、

勇気をもって飛行機に乗

り込んだ。

英國と米国を周って数

週間ぶりに帰国する。

募金箱に無記名の小銭

を投げ入れる純粋な心と

ともに、いま、国民のひ

とりとして、復興につな

がる資金を捧げられる義務の心を、つよく持つ

べられるにちがない。

チャリティーの「慈善精神」は素晴らしい。でも、日本があるかぎり、私たちが背負っているのは、どの地方にも起こりうる厳しい気象環境を前提に生きる、運命だ。いま、自らの脚で立ち上がり

る力を取り戻すために、明日は我が身と思って、

全員が公平に協力するときなのではないだろうか。冬の雪にロンドンの交通が停止した英國では、「20年に一度あるかないかの雪のために、設備投資をするべきか」で大論争が巻き起こったばかりだ。比べてみると、日本がいま直面していることが、どれほどスケールの大きいことであるか、私にだってわかる。

回の地震・津波・原発についていえば、私たちは全員が当事者なのではないか。海外からは、これからもたくさん温かい手が差し伸べられるにちがない。

神」は素晴らしい。でも、日本があるかぎり、私たちが背負っているのは、どの地方にも起こりうる厳しい気象環境を前提に生きる、運命だ。いま、自らの脚で立ち上がり

る力を取り戻すために、明日は我が身と思って、

全員が公平に協力すると

きなのではないだろうか。冬の雪にロンドンの

交通が停止した英國では、「20年に一度あるかないかの雪のために、設備投資をするべきか」で大論争が巻き起こったばかりだ。比べてみると、日本がいま直面していることが、どれほどスケールの大きいことであるか、私にだってわかる。



東日本大地震
支援募金
お願い! キオ
演奏会後、口頭で支援募金を呼び掛ける小川さん=4月30日、東京都内

今

回の地震・津波・原発についていえば、私たちは全員が当事者なのではないか。海外からは、これからもたくさん温かい手が差し伸べられるにちがない。

神」は素晴らしい。でも、日本があるかぎり、私たちが背負っているのは、どの地方にも起こりうる厳しい気象環境を前提に生きる、運命だ。いま、自らの脚で立ち上がり

る力を取り戻すために、明日は我が身と思って、

全員が公平に協力すると

きなのではないだろうか。冬の雪にロンドンの

交通が停止した英國では、「20年に一度あるかないかの雪のために、設備投資をするべきか」で大論争が巻き起こったばかりだ。比べてみると、日本がいま直面していることが、どれほどスケールの大きいことであるか、私にだってわかる。